



東山小学校だより

第 4 号

令和3年6月25日

教育目標「心豊かに たくましく 自ら学ぶ 東山の子」

好 奇 心

カブトムシは、夜行性。この常識を小学6年生が覆すというニュースが4月にありました。たしかに、クヌギなどの植物を利用する場合は、完全な夜行性のようです。

この小学生の自宅の庭には、外来種のシマトネリコがあり、昼間でもカブトムシの活動する姿が見られたようです。そこで、2019年と2020年の夏休みに、早朝から深夜にかけて1日3回から5回、自宅のシマトネリコにやってくるカブトムシの数を記録し続けたそうです。調べたカブトムシの数は162、それぞれの個体に番号を付けて識別し、それぞれの個体が滞在した時間を調べました。その結果、深夜0時頃が集まる個体数がピークに達するものの、夜が明けて明るくなっても多くの個体がとどまっていること、正午頃でもピーク時の半数くらいの個体が活動していることが確かめられたそうです。この結果は、アメリカの生態学専門誌「Ecology」に掲載されました。

10年ほど前にも、ウスバカゲロウの幼虫であるアリジゴクは、幼虫の間は排泄しないというのが学会の通説だったものを、小学4年生が覆しています。

このように身近にいる生き物であっても、まだまだその生態が正しくつかみ切れていないものが多くあるということです。この二つの発見は、まさに、この子どもたちの好奇心のたまものです。

ふだんから、「なにこれっ?」「あれっ?」「どうして?」という子どもたちの好奇心を上手に育てていきたいものです。この話は、6月の全校朝会で話したものです。夏休みが近づき、自由研究や科学研究にチャレンジする子がたくさん増えるといいです。

3代目牛太郎との牛太郎タイムが始まりました

6月2日(水)、まず1~3年生が、3代目牛太郎と初対面をしてきました。牛太郎は、岩手から東山に来て、まだ3週間ほどでした。3代目牛太郎はまだ3歳なので、2代目牛太郎と比べると一回りも二回りも小さく感じます。これから、東山の環境に慣れ、一杯えさを食べて、大きく、強くなってほしいとみんなで願っています。

その後、10日(木)に5・6年生が、初対面を行いました。16日(水)には1~3年生が、22日(火)には5・6年生が、それぞれ2回目の牛太郎タイムに出かけました。回数を重ねる度に、牛太郎も子どもたちに興味をもってくれるようになり、えさも子どもたちの手から食べてくれるようになりました。子どもたちは、早く、牛太郎をなでたり、ブラッシングしたり、散歩に連れて行ったりしたいようです。



水泳授業が始まりました

6月18日（金）、晴天のもと、プール開きを行いました。

「プールが好きな人？」の問い掛けに、全校児童全員が手を挙げました。素晴らしいことです。それぞれ、自分のめあての達成に向けて、一生懸命練習に励んでほしいところです。

今年度は、全校水泳の体制を取りました。月曜5限、水曜5限、木曜5限の3時間、プラス5・6年生は、木曜6限も水泳を行います。

また、水泳カードを廃止して、携帯電話からGoogleフォームにて、プールに入れるかどうかを報告していただく方式を取り入れました。毎日の体温報告も同様の方式に変更しました。保護者の皆様からは、今後も毎朝の体温報告と、水泳授業がある日には入水の可否の報告をお願いいたします。



いきいきサロン茶話会

6月23日（水）、東山地区の「いきいきサロン」の方と交流会を行いました。

今回は、スタッフの方を含め19名の来校でした。5・6年生が、お茶をいれ、茶話会を行いました。お茶を飲みながら、野菜の育て方、米作り、昔の東山地区の様子などを子どもたちが質問し、東山地区の大先輩方にお答えいただきました。知らないことが分かったり、学習が深まったりして、とても有意義な時間となりました。



7月の予定

1日（木）	児童朝会	15日（木）	音楽朝会
2日（金）	牛太郎タイム（1～3年）		町内子ども会
4日（日）	牛の角突き7月場所 ※登校日ではありません	16日（金）	牛太郎タイム（1～3年）
6日（火）	民生委員・児童委員連絡会 牛太郎タイム（5、6年）	19日（月）	給食最終日 第1学期終業式
7日（水）	委員会活動	20日（火）	牛飼修行の旅1日目
8日（木）	発表朝会（5、6年）	21日（水）	牛飼修行の旅2日目
14日（水）	<u>学習参観</u> （4限） <u>校内水泳記録会</u> （午後） <u>期末PTA</u> <u>学級懇談会</u>	22日（木）	祝日 海の日
		23日（金）	祝日 スポーツの日
		26日（月）	サマースクール〈～30日〉 プール開放〈～8月5日〉
		31日（土）	市民・親善水泳大会

※年間行事予定では、16日（金）に予定されていた校内水泳記録会、学習参観、期末PTA、学級懇談会は、校内事情により14日（水）に変更になりました。

※今年度は、牛飼修行の旅を実施します。3～6年生は、学校に泊まる予定です。詳細は、7月に入ってお知らせいたします。